

## ■ NOGENT-LE-ROTROU

# « Les municipales 2020, on veut y aller »

Le Forum a officiellement annoncé son désir de construire une équipe pour les prochaines élections municipales à Nogent-le-Rotrou.

« Nous voulons construire une équipe pour les prochaines élections municipales à Nogent-le-Rotrou » dévoile Bernard Monguillon à la tête du mouvement Le Forum. Était-ce un secret de polichinelle ? Oui et non. Pour Bernard Monguillon, « la décision a été prise suite à nos rencontres avec les Nogentais ».

### « Nous avons voulu prendre le temps »

Des échanges, des discussions, « après lesquels nous nous sentons plus forts, plus légitimes ». Cette équipe ne sera pas représentée par un seul homme « mais par de nombreux visages et avec de la communication entre nous ». Mettant en avant le rapport humain, Bernard Monguillon le répète, « nous avons voulu prendre notre temps ».

Tout a commencé le 17 novembre dernier avec la création du Forum. « Tous les samedis depuis cette date, nous avons pu rencontrer des Nogentais où des usagers de la capitale du Perche » explique-t-il.

### « Que Nogent soit une ville exemplaire »

« Sur notre blog et les réseaux sociaux, nous écrivons des articles sur la Ville. Des textes critiques parfois, des



Le Forum avec une partie de sa trentaine d'adhérents.

informations et des propositions ».

Tout ceci a permis « une élaboration et une maturation de constats qui nous a poussés à mettre en place des ateliers participatifs qui ont commencé la semaine dernière ». Des ateliers « permettant encore une fois d'échanger, de confronter nos points de vue sans que le Forum ne soit qu'un réceptacle d'idées ». Répétant, « nous souhaitons surtout avoir une vision ambitieuse pour Nogent, une Ville qu'on aime ».

Avec deux animateurs et pas plus de dix personnes, ils vont débattre sur quatre sujets. Tout d'abord « comment développer une ville solidaire où il

fait bon vivre ».

Le mouvement a déjà des pistes : créer du lien, « on parle trop de coupures intergénérationnelles, entre quartiers... ». Pour le bon vivre, « on peut citer comme exemple la place du piéton, du vélo, les espaces de sociabilité et de rencontre ».

Deuxième thème, comment

### → Parole aux jeunes

Le benjamin du mouvement, Dorian Marchand, a voulu donner la parole aux jeunes. « Au conseil municipal, il n'y a aucun élu de moins de 30 ans alors que la jeunesse représente 30 % de la population » constate-t-il. Le lycéen de Rémi-Belleau a décidé de lancer un questionnaire « où on aborde leur image de la Ville,

construire une ville économe et durable. « La Ville est très endettée, trop endettée. Il faut mettre en place une gestion prudente et faire des économies » lance Bernard Monguillon. Le développement durable « est très important. N'attendons pas les lois. Faisons de Nogent une ville exemplaire ».

Le mouvement évoque aussi la mise en place d'une démocratie active impliquant tous les habitants. « Lors de nos différentes rencontres, nous avons entendu le désir des citoyens de s'impliquer et de suivre les projets, d'être consultés » note l'ancien adjoint. Ajoutant, « il faut créer un lien de proximité entre les élus et les habitants. Pourquoi pas des réunions de quartier. Réfléchir aussi sur un budget participatif... ».

### Faire des propositions concrètes

Enfin, le dernier atelier se penche sur « comment redonner à Nogent son dynamisme et son attractivité ».

Pour Bernard Monguillon, « beaucoup d'entreprises s'implantent à Nogent. C'est vrai et tant mieux. Où je suis étonné, c'est la non-incidence sur les effectifs des écoles. Les gens ne veulent pas s'instal-

ler ici. On entend souvent : Nogent n'est pas sexy, c'est une ville abandonnée avec des impôts trop élevés ». Ce problème d'attractivité, « ce n'est pas une fatalité » assure-t-il, « nous pouvons être meilleurs sur ce sujet et aller plus loin ».

Pas question pour autant, « de promettre des choses qu'on ne pourra pas tenir. Il faut partir d'un constat réel et offrir des propositions concrètes ».

Tous ces ateliers sont d'ores et déjà complets, « mais on ne se refuse pas d'en organiser d'autres sur les mêmes sujets ».

Ces rendez-vous « en plus d'échanger, vont peut-être faire naître des vocations, des porteurs de projets » note Cédric Hounsou, un des membres du Forum.

Le but « est de mettre en avant les idées, les préoccupations des Nogentais. Nous n'avons pas la science infuse et pas réponse à tout. Voilà pourquoi il faut parler et consulter » note Bernard Monguillon.

Une synthèse sera ensuite réalisée avant une réunion publique le 2 juillet pour une restitution. Il restera alors au Forum à élaborer un programme pour les élections.

le conseil municipal jeunes qui n'existe pas, les animations... pour avoir l'avis des Nogentais âgés de 15 à 29 ans ». En quelques jours, « nous avons 150 réponses » se réjouit-il. Pour le Forum, « il est important de les écouter. Ils représentent l'avenir. Et si on ne les prend pas en compte, c'est un problème ».